



[English version starting on page 3]

Top-Up Individual Support für Studierende mit betreuungspflichtigen Kindern, Studierende mit Behinderung oder chronischer Krankheit

Chancengleichheit ist ein zentrales Anliegen im Erasmus+ Programm.

Für Studierende mit betreuungspflichtigen Kindern, Studierende mit Behinderung und Studierende mit chronischer Krankheit soll ein Erasmus+ Aufenthalt ohne zusätzliche finanzielle Belastung möglich sein.

Das Top-Up Individual Support (250 Euro pro Monat) soll einen Beitrag zu den anfallenden **Mehrkosten** im Rahmen des Auslandsaufenthalts von Studierenden mit geringeren Chancen leisten.

Beispielfälle

Das Top-Up Individual Support¹ kann in folgenden Fällen beantragt werden:

(Diese Liste hat keinen Anspruch auf Vollständigkeit und gilt nur als Orientierung. Wenn Sie sich unsicher sind, ob Sie förderfähig sind, nehmen Sie mit uns Kontakt und beschreiben Sie Ihre spezifische Situation!)

- ✓ Bei Sehbehinderung, Gehörlosigkeit/Schwerhörigkeit, körperlicher Beeinträchtigung ...
- ✓ Bei körperlichen Beeinträchtigungen oder chronischen Krankheiten, die das Mitnehmen von medizinischen Geräten in das Gastland erfordern (wenn dadurch Mehrkosten entstehen)
- ✓ Bei chronischen Krankheiten, die regelmäßige Kontrolle und dadurch medizinische Rückreisen während der Auslandsaufenthalt erfordern
- ✓ Bei chronischen Krankheiten, die mit dem regelmäßigen Einkauf bzw. Zusendung von verschriebenen Medikamenten verbunden sind (wenn diese Kosten nicht von der Krankenkasse übernommen werden)
- ✓ Bei chronischen Krankheiten, die regelmäßige professionelle Unterstützung im Gastland oder Rückreisen während der Auslandsaufenthalt erfordern (z.B. Therapie Kosten - wenn diese Kosten nicht von der Krankenkasse übernommen werden)
- ✓ Kinderbetreuung, Kindergartengebühren (wenn diese die im Heimatland gezahlten Gebühren übersteigen)
- ✓ ...

¹ Sollte das Top-Up Individual Support nicht alle Ihre zusätzlichen Kosten decken, können Sie die **Inklusionsunterstützung** beantragen.

Studierende, die nicht in den drei oben genannten Gruppen enthalten sind, aber nachweisen können, dass sie einen tatsächlichen Bedarf für zusätzliche finanzielle Unterstützung auf Eckkostenbasis haben, können ebenso die **Inklusionsunterstützung** beantragen. Bitte siehe Webseite für weitere Details.



Funded by
the European Union

Das Top-Up Individual Support kann nicht gewährt werden, um folgende Kosten zu fördern:

- ✗ Reguläre Reise- und Aufenthaltskosten von Studierenden
- ✗ Kosten, die von Krankenversicherung/Versicherungen getragen werden
- ✗ Kosten, die von anderen Stellen übernommen werden
- ✗ Kosten, die regulär auch im Entsendeland anfallen (z.B. Selbstbehalt)

Unterlagen für die Beantragung

- *Studierende mit Behinderung:*
 - (1) offiziell anerkannten Nachweis der Behinderung (z.B. Kopie des **Behindertenpasses**)
- *Studierende mit chronischer Krankheit:*
 - (1) **ärztliches Attest** (nicht älter als 3 Monate),
 - (2) Nachweise zu entstehenden Mehrkosten, im Vergleich zum Aufenthalt in Österreich (z.B. offizielle Bestätigung eines Arzttermins im Heimatland während des Auslandsaufenthalts)
- *Studierende mit betreuungspflichtigen Kindern:*
 - (1) **Geburtsurkunde** des Kindes/der Kinder (Kopie),
 - (2) **Meldebestätigung des Kindes/der Kinder** in Österreich (Kopie),
 - (3) **Nachweis über den Aufenthalt** des Kindes/der Kinder im Gastland (z.B. Schul- oder Kindergartenbesuchsbestätigung, Meldenachweis im Gastland, Boardingpässe). Eventuell Nachweise (3) am Ende des Aufenthalts einreichen.

Antragstellung

Bitte beantragen Sie das Top-Up Individual Support bei der Beantragung der Erasmus+ Förderung. Auf unserer Website finden Sie weitere Informationen. **Nach Überprüfung aller Unterlagen werden Sie informiert, ob Ihnen das Top-Up Individual Support gewährt werden kann oder nicht.**

**Für Fragen kontaktieren Sie Cati Ana Moragues, Programm Managerin
Erasmus+ Stipendien: catalina.ana.moragues@wu.ac.at**



Top-Up Individual Support for students with children in need of care, students with disabilities and students with chronic illness

Promoting equal opportunities is a priority of the Erasmus+ programme.

For students with children in need of care, students with disabilities and students with chronic illness an Erasmus+ stay should be possible without additional financial burden.

The Top-Up Individual Support (€250 per month) is intended to contribute to the **additional costs** incurred during the stay abroad of these students with fewer opportunities.

Examples

You can apply for the Top-Up Individual Support² in the following cases:

(Please note: this list is not exhaustive. It is intended for guidance only. If you are in doubt whether you are eligible, please contact us and describe your specific situation!)

- ✓ Visual or hearing impairment, physical disability ...
- ✓ Physical disabilities or chronic illnesses that require medical equipment to be taken into the host country (if these results in additional costs)
- ✓ Chronic illnesses that require regular check-ups and thus medical trips to the home country during the stay abroad
- ✓ Chronic illnesses that require the regular purchase or sending of prescribed medication (if these costs are not covered by the health insurance)
- ✓ Chronic illnesses that require regular professional support in the host country or return trips during the stay abroad (e.g. therapy costs - if these costs are not covered by the health insurance)
- ✓ Childcare, kindergarten fees in the host country (if these exceed the fees paid in the home country)
- ✓ ...

The Top-Up Individual Support cannot be granted to cover the following costs:

- ✗ Regular travel and accommodation costs of the student
- ✗ Costs borne by (health) insurance companies
- ✗ Costs covered by other institutions
- ✗ Costs that are also regularly incurred in the sending country (e.g. "Selbstbehalt")

² Should the Top-Up Individual Support not be enough to cover all your additional costs, you can apply for the **Inclusion Support**.

Students who are not included in the three groups mentioned above but who can demonstrate a genuine need for additional financial support based on real costs can also apply for Inclusion Support. Please check our website for more details.



Funded by
the European Union

Documents for application

- *Students with disabilities:*

- (1) officially recognised proof of their disability (e.g. copy of **Disability Identity Card/Disability pass**)

- *Students with a chronic disease:*

- (1) **medical certificate** (not older than 3 months)
- (2) proof of additional costs incurred while abroad as compared to the stay in Austria (e.g. confirmation of a doctor's appointment in Austria/home country during the stay abroad).

- *Students with children in need of care:*

- (1) **birth certificate** of the child/children (copy),
- (2) **registration confirmation ("Meldezettel") of the child/children** in Austria (copy),
- (3) **proof of the child's/children's stay in the host country** (e.g. confirmation of school or kindergarten attendance, proof of registration in the host country, boarding passes). Eventually proof (3) can be submitted at the end of the stay.

Application

Please apply for the Top-Up Individual Support when applying for the Erasmus+ grant. Check our website for more details.

After reviewing the documentation submitted, you will be informed whether you have been granted the Top-Up individual Support or not.

**For questions, please contact Cati Ana Moragues, Program Manager
Erasmus+ Grants: catalina.ana.moragues@wu.ac.at**